



Mi Universidad

Control de lectura

Osman Gadiel Tapia Perez

Tercer Parcial

Interculturalidad y salud I

Doc. Sergio Jimenez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez a 17 de noviembre de 2023

El Sistema Sanitario

Un sistema puede referirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecientes al ámbito de la sanidad.

A su vez, por sistemas de servicios (o de atención sanitaria) entendemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individuos de una población. Por tanto, un sistema (o subsistema) de atención sanitaria formará parte del sistema de salud.

En un sistema de salud se podrán definir políticas de salud o políticas de servicio dependiendo del nivel y/o sector/subsistema en el que se quiera actuar. Las políticas de salud no siempre incidirán en el subsistema de servicios, podrían elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutieran favorablemente en la salud de la población, se trataría de definir actuaciones intersectoriales dirigidas a la mejora de la salud, pero también pueden definirse actuaciones dirigidas a la mejora de la salud, pero también puede definirse actuaciones

Todas las Sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico".

Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variabilidad requerida), y tiene un ritmo determinado.

El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión. Este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en la salud la enfermedad, el cuerpo humano el dolor, la vida y la muerte. López Austin define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente en un momento histórico.

La integración de la medicina convencional y no convencional

La medicina convencional es una de las distinciones entre las disciplinas médicas que reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como también que es la "medicina alopática"; término en el que "alo" significa diferente y "pática" hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia alopática es el de "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guarden relación con la afección tratada. Por lo contrario, la medicina "homeopática". Se basa en tratamientos considerados similares a (homeo) los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina "naturopática", confía obviamente, en los tratamientos naturales en su forma en su forma de plantearse el tratamiento y la curación. El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años.

La disponibilidad de los tratamientos MAC, pueden ser considerada un medio importante para el fortalecimiento del papel del paciente. Entre los factores predictores del uso de cuidados de salud alternativos se pueden citar los siguientes; un pobre estado de salud, una visión filosófica holística de la salud y la vida; el padecimiento crónicos, la pertenencia a un grupo cultural comprometido con el medio ambiente y lo femenino; y el interés por la espiritualidad y por la psicología

Sistema Médico Tradicional

Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo e inestimable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos, y eran juzgados por la santa adquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos.

Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorio y farmacéuticos que lucran la salud de las personas.

Bibliografías:

1. Fresno Chávez, caridad (1996). Sistemas de atención de salud (I). Revista cubana de salud pública.
2. Dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES (S.F.) los sistemas de atención a la salud, una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Secretaria de salud.
3. Integración de la medicina convencional y no convencional. DAVID L. KATZ, MD, MPH, FACPM
4. La Medicina Indígena: un sistema de salud, Sara König.